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Diplomação é realizada pela juíza Eleitoral 
de Dionísio Cerqueira

Na oportunidade, receberam a diplomação os candidatos eleitos nos municípios de Dionísio Cerqueira, 
Guarujá do Sul, Princesa e São José do Cedro. A Solenidade de Diplomação foi conduzida pela juíza da Zona 

Eleitoral Dra. Andreia Cortez Guimarães Parreira, e contou com a presença de autoridades, candidatos eleitos e 
familiares.
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SÃO JOSÉ DO 
CEDRO

Representantes 
do Hospital de 
Cedro se reúnem 
com o prefeito.
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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 7,722
Venda $ 7,726
Variação -0,36%

Dólar Turismo
Compra $ 6,105
Venda $ 6,285
Variação -0,52%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 6,364
Venda $ 6,366
Variação -0,86%

Compra
 0,006

Venda
 0,006

Variação
  -0,36%

Previsão 
do TempoMercado 

Agrícola & 
Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 68,00

R$ 136,50

R$ 69,00 

R$ 210,00

R$ 180,00

R$ 8,50

R$ 2,82

Dólar Comercial
Compra $ 6,054
Venda $ 6,055
Variação -0,44%

Para potencializar a 
produção catarinense 
e garantir renda ao 
pequeno produtor 
que sofre com as 
intercorrências 
climáticas, o Governo do 
Estado e a Secretaria de 
Estado da Agricultura 
e Pecuária (SAR) 
realizaram nesta terça-
feira, 17, em Xanxerê, o 
Lançamento do Programa 
Safra Garantida SC – 
Garantindo a renda do 
agricultor Catarinense. 
O governador Jorginho 
Mello anunciou que o 
Estado irá investir mais 
de R$ 84 milhões nos 
próximos dois anos em 
subvenção da taxa do 
adicional do Proagro 
Mais, para agricultores 
familiares.

O programa inédito 
traz um novo fôlego 
aos agricultores que 
acessam o Proagro 
Mais. A iniciativa espera 
impactar nos próximos 
dois anos mais de 56 
mil produtores, atingir 
mais 282 mil hectares 
de área segurada e 
fazer a subvenção para 
assegurar o valor da 
safra estimada em R$ 3,4 
bilhões.

“Nós precisamos dar 
segurança para os nossos 
produtores. Infelizmente 
as intempéries do clima 
têm se agravado, em 
termos de seca, de 
chuva muito intensa. 
Então nós queremos dar 
ao pequeno agricultor 
condições dele não 
arriscar tudo, dele plantar 
mas poder ter segurança 

na colheita. Nosso 
agronegócio é forte, não 
se entrega, Santa Catarina 
é constituída de pequena 
propriedade e nós temos 
que manter esse modelo 
isso é um modelo muito 
nosso. E a gente pode 
dizer a quem produz, 
‘pode plantar que se der 
zebra a gente te ajuda’, 
explicou o governador 
Jorginho Mello.

Célis Andressa 
Gasparetto é produtora 
de leite em Xanxerê e 
é uma das agricultoras 
que se enquadram no 
programa. Ela conta 
que pretende aderir ao 
Safra Garantida SC e 
avalia que a iniciativa 
do Governo do Estado 
traz mais segurança. 
“Nos últimos três, quatro 
anos, a gente tem tido 
muitas intempéries, e aí a 
gente acaba perdendo a 
produção. Antes a gente 
não tinha este seguro, e 
agora a gente consegue 
se enquadrar e o governo 
vai estar subsidiando 

essa taxa de adesão ao 
programa. É muito válido, 
vai abranger bastante 
produtor e a gente torce 
que essa iniciativa se 
amplie cada vez mais 
para atingir mais níveis 
de produção”, comemora 
a pequena produtora do 
Oeste de Santa Catarina.

O Programa será 
operacionalizado a partir 
do subsídio estadual de 
até R$ 1,5 mil referente 
a taxa de adesão ao 
Proagro Mais – seguro 
compulsório do governo 
federal que protege 
a safra em casos de 
perdas. Além disso, 
beneficia os pequenos 
agricultores enquadrados 
no Pronaf Custeio, 
que financia itens de 
custeio relacionados 
às atividades agrícolas 
desenvolvidas.

A cultura do 
milho é uma das 
mais prejudicadas 
historicamente pelas 
adversidades climáticas. 
Do total de 570 mil 

hectares de área plantada 
de milho, 80% é cultivada 
pela agricultura familiar. 
Para se ter uma ideia, 
um agricultor que 
cultiva uma lavoura 
de 5 hectares, tem o 
custo médio da taxa 
do Proagro Mais de R$ 
300 por hectare, o que 
corresponde a R$ 1,5 
mil e receberá 100% de 
subvenção da taxa de 
adesão ao seguro, já que 
a soma atingirá o limite 
do subsídio do estado (de 
até R$ 1,5 mil).

Com essa subvenção 
do Estado, o Programa 
Safra Garantida objetiva 
criar a cultura de 
proteção da safra. Ao 
contratar o seguro 
Proagro Mais, os 
agricultores garantem 
o pagamento do 
financiamento, e a sobra 
de uma renda estimada, 
em situação de perda 
das lavouras por eventos 
climáticos.

Governo do Estado lança o Safra Garantida 
SC com R$ 84 milhões em investimentos para 
proteger agricultores familiares

AGRO.
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O Instituto Paranaense de 
Desenvolvimento Econômico 
e Social (Ipardes) apresentou 
nesta terça-feira (17) a nova 
edição do Índice Ipardes 
de Desempenho Municipal 
(IPDM), com ano-base de 
2022. Espécie de IDH (Índice 
de Desenvolvimento Humano) 
municipal, o IPDM avalia, 
anualmente, o desenvolvimento 
socioeconômico dos 399 
municípios nas dimensões 
de Renda, Educação e Saúde, 
formando um indicador geral.

Os municípios são 
categorizados em quatro 
estratos de desempenho: baixo, 
médio-baixo, médio e alto, em 
uma escala de 0 a 1. Quanto 
mais próximo de 1, melhor o 
indicador. A média geral do 
Paraná passou de 0,7291 em 
2021 para 0,7414 em 2022, o 
melhor resultado desde 2010, 
quando foi iniciada a série. 
Cerca de 53% dos municípios 
(214) estão com índice igual ou 
superior ao do Estado. 

A melhora dos indicadores 
locais, especialmente nas 
dimensões Renda e Educação, 
fez com que 47 municípios 
alcançassem o estrato de 
alto desempenho em 2022 
no índice geral, crescimento 
de 62% em relação a 2021, 
quando eram 29. Trata-se do 
maior número desde o início da 

série histórica.
Na outra ponta, a quantidade 

de cidades classificadas como 
médio-baixo desempenho caiu, 
de 10 para 4, uma redução 
de 60%, e as enquadradas no 
estrato médio passaram de 
360 para 348 (-3,33%). Todos 
os 399 municípios alcançaram 
notas superiores a 0,4, fazendo 
com que não existam cidades 
com IPDM baixo.

Curitiba é a cidade com 
o maior IPDM Geral em 
2022, com 0,9013, seguida 
de Palotina e Toledo, no 
Oeste, com 0,8696 e 0,8582, 
respectivamente; Quatro 
Barras (RMC), com 0,8547; 
e Cafelândia (Oeste), com 
0,8525. Completam a lista dos 
10 maiores índices Santo Inácio 
(Norte - 0,8518), Maringá 
(Noroeste - 0,8464), Dois 
Vizinhos (Sudoeste - 0,8368), 
Sabáudia (Norte - 0,8360) e 
Cascavel (Oeste - 0,8330).

O secretário de Estado do 
Planejamento, Guto Silva, 
destacou o salto no número 
de municípios que passaram 
a integrar a categoria de alto 
desempenho. “Isso significa 
que as políticas públicas estão 
funcionando, com um grau 
elevado no crescimento da 
educação, de renda e da saúde, 
que é uma preocupação que 
nós temos de poder interiorizar 

e levar o desenvolvimento para 
todos os municípios, evitando o 
fluxo migratório das pequenas 
para as médias e grandes 
cidades”, afirmou.

“Temos que pensar em ações 
para reter, dar condições de 
qualidade de vida, alternativas 
de emprego a quem mora nos 
pequenos municípios para 
ele não precisar realizar essa 
migração. Com esses números 
nós vamos refletir, analisar 
com muito critério, para que 
possamos calibrar as políticas 
públicas e o orçamento do 
Estado”, finalizou.

Para o diretor-presidente do 
Ipardes, Jorge Callado, os bons 
resultados são fruto de um 
trabalho conjunto entre setores 
público e privado. “Muitos 
municípios tiveram evolução 
nos aspectos de renda, de 
saúde e de educação. É uma 
somatória de esforços dos 
gestores, dos empreendedores 
e das condições que o Estado 
tem oferecido em termos de 
fomento e infraestrutura para 
que esse desenvolvimento 
ocorra”, ressaltou

RENDA
No indicador Renda, que 

leva em consideração a 
remuneração do trabalho, 
o número de empregos 
formais (carteira assinada) e 

a produção agropecuária, um 
município está na categoria 
alto desempenho; 42 no médio 
(ante 32 em 2021); 333 no 
médio-baixo (eram 287 em 
2021); e 23 na classificação 
baixo (contra 79 em 2021), 
este último com uma queda 
de 70%. A média estadual em 
2022 foi de 0,4967, contra 
0,4660 de 2021.

Curitiba novamente aparece 
em 1º lugar, com IPDM 
de 0,8591. Na sequência 
aparecem Ortigueira (Campos 
Gerais - 0,7760), Quatro Barras 
(0,7610), Santo Inácio (0,7530) 
e Carambeí (Campos Gerais - 
0,7438). Palotina, Cafelândia, 
Jussara, Araucária, Toledo 
e Maringá fecham a lista de 

cidades com índices acima de 
0,7.

O desempenho da economia 
paranaense, com recordes na 
geração de empregos e grandes 
investimentos privados, ajudam 
a explicar o crescimento da 
renda nos municípios. De 
janeiro a outubro, foram 
novos 163.206 empregos 
com carteira assinada criados 
no Paraná, o terceiro melhor 
resultado do Brasil, num 
movimento em alta desde 
2022. E desde 2019, foram 
mais de R$ 285 bilhões em 
investimentos privados em 
todas as regiões do Estado.

Municípios do Paraná alcançam melhor índice de qualidade 
de vida da história

GERAL.

Espécie de IDH municipal, o Índice Ipardes de Desempenho Municipal avalia o desenvolvimento 
socioeconômico dos 399 municípios

O Governo do Estado, 
por meio da Secretaria da 
Inovação, Modernização 
e Transformação Digital 
(SEI), homenageou nesta 
terça-feira (17) destaques 
do setor de inovação, 
sustentabilidade e 
tecnologia. Foi a 2ª 
edição do Prêmio 
Mecenas e Embaixadores 
da Inovação, criado em 
2023 e que tem como 
objetivo reconhecer 
personalidades que 
tenham contribuído 
com o setor, prestado 
serviços e realizado 
investimentos relevantes, 
além de colaborarem 
para o desenvolvimento 
econômico, cultural e 
social do Paraná.

“Estamos dando 
sequência para essa 
honraria, que foi 
criada no ano passado. 

Nossa missão é não 
só reconhecer quem 
contribuiu para a 
inovação do Estado, mas 
também continuar a 
estimular essas pessoas, 
reconhecer novos líderes 
que estão desenvolvendo 
esse trabalho para 
tornar o Paraná cada vez 
mais inovador e melhor 
para todos”, afirmou o 
secretário da Inovação, 
Alex Canziani

Em 2024, na sua 
2ª edição, o prêmio 
foi entregue a 16 
empreendedores de 
destaque que atuam em 
diversos ramos. A escolha 
dos homenageados 
foi feita considerando 
critérios como relevância 
no cenário nacional 
no campo da ciência, 
tecnologia e inovação; 
relevância de inovação 

ou descoberta científica 
concreta; impacto social 
de sua atuação, com 
utilização de design, 
processo ou tecnologia 
inovadora.

Receberam o Prêmio 
Mecenas da Inovação: 
Álvaro Fernandes 
Dias, Celso Garcia Cid 
(póstuma), Darci Piana, 
Francisco Simeão, Glaucia 
Marins, Gilberto Kassab, 
James Marins, Linnyer 
Beatrys Ruiz Aylon, 
Mariangela Hungria da 
Cunha, Michel Angelo 
Bomtempo, Paulo César 
Rezende de Carvalho 
Alvim, Paulo Cruz 
Pimentel, Phelipe Mansur 
(póstuma), Rafael Fassio, 
Rafael Greca, Ramiro 
Wahrhaftig e Zaki Akel 
Sobrinho.

Além do Prêmio 
Mecenas da Inovação, 

a SEI fez a entrega 
da Comenda de 
Embaixadores da 
Inovação para 21 
personalidades do Paraná 
de destaque na gestão na 
área da inovação.

Como Embaixadores 
da Inovação foram 
reconhecidos André 
Rauen, André Telles, 

Dario Paixão, Débora 
de Mello Gonçales Sant’ 
Ana, Diogo Luiz Cordeiro 
Rodrigues, Fábio Oliveira, 
Fernando Guimarães, 
Graciela Bolzon de Muniz, 
Henrique Domakoski, 
Hussein Bakri, Katia 
Bertol, Luciana Saito 
Massa, Lorreine Santos 
Vaccari, Luiz Fernando 

Tomasi Keppen, Marcelo 
Rangel Cruz de Oliveira, 
Michael Douglas Camilo, 
Natalie Unterstell, 
Patricia Saugo dos 
Santos, Pedro Arcain 
Riccetto, Thatiane Verni 
Lopes de Araujo e Thiago 
Rodrigo da Silva.

Prêmio Mecenas da Inovação homenageia 16 pessoas 
de destaque na área no Paraná

POLÍTICA.
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Aconteceu na manhã 
de segunda-feira, dia 
16 de dezembro, no 
auditório da Câmara de 
Vereadores de Flor da 
Serra do Sul, a solenidade 
de diplomação dos elei-
tos no município.

O ato foi conduzido 
por Renata Mattos 
Fidalgo, juíza da Comarca 
de Marmeleiro. Na 
composição da mesa 
de honra, além da 
magistrada, também 
estiveram Valmor 
Felipe Júnior, prefeito e 
Nelson Aloísio Kunsler, 
presidente do Legislativo.

Foram diplomados 
Valmor Felipe Júnior, 
prefeito; e Adilar Parisi, 
vice-prefeito.

Também foram 
diplomados os 
vereadores eleitos, Décio 
Lubacheviski; Diego 
Cipriani, Douglas Horst, 
Ivan Finger, Juliano 
Constantino, Júnior 
Berno, Leocyr Castelli, 
Luci Maria Zanella Rolin 
e Valderlei Chorna.

A juíza Renata Mattos 
Fidalgo expressou sua 
gratidão a todos que 
participaram do processo 
eleitoral, ressaltando que 

o evento foi de grande 
sucesso. Ela parabenizou 
os candidatos eleitos e 
enfatizou a importante 
missão que eles agora 

têm: resgatar a opção da 
política. 

“É essencial que 
vocês trabalhem com 
honestidade e façam 

mais do que é esperado 
de vocês. É necessário 
manter o compromisso 
com a transparência e a 
ética no serviço público, 

elementos fundamentais 
para reconquistar a 
confiança da população”, 
destacou a juíza. 

Eleitos de Flor da Serra do Sul são diplomados 
pela Justiça Eleitoral
Os diplomados agora estão aptos a assumir suas funções públicas, que acontecerá em 
solenidade no dia 1º de janeiro

POLÍTICA.

SAÚDE.

Representantes do Hospital de Cedro se reúnem com o prefeito
Visita ao gabinete reafirma a importância dos convênios para a melhoria dos serviços de saúde na cidade

Na última semana, 
o prefeito João Luiz 
de Andrade recebeu 
representantes do 

Hospital de São José do 
Cedro para agradecer as 
parcerias e o apoio da 
administração municipal. 

O encontro destacou o 
trabalho conjunto para 
melhorar a saúde da 
comunidade local.

O presidente do 
hospital, Marciano 
Barato, ressaltou os 
avanços obtidos por meio 
dos convênios com a 
administração.

“As melhorias nos 
serviços hospitalares, 
como consultas e exames, 
são resultado direto 
do apoio da Prefeitura. 
Isso tem um impacto 
positivo na qualidade 
do atendimento à nossa 
população”, destacou 
Marciano.

O prefeito João Luiz 
de Andrade reafirmou 
o compromisso de sua 
gestão com a saúde 
pública, destacando 
que o trabalho conjunto 

entre a Prefeitura e o 
Hospital de São José do 
Cedro é essencial para o 
bem-estar da população 
cedrense e a melhoria 
constante dos serviços 
oferecidos.

“A colaboração entre 
a Prefeitura e o Hospital 
é fundamental para o 
bem-estar dos cedrenses. 
Estamos juntos nessa 

missão de oferecer um 
atendimento de quali-
dade”, afirmou Rabicó.

Como gesto de 
gratidão, o hospital 
entregou uma cesta 
de Natal ao prefeito, 
simbolizando os 
votos de boas festas 
e agradecimento pela 
colaboração contínua.
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Aconteceu na tarde de 
terça-feira, dia 17 de dezembro, 
no Auditório da Prefeitura de 
Dionísio Cerqueira, a cerimônia 
de diplomação dos candidatos 
eleitos nas eleições de 2024 
para os cargos de prefeitos, 
vice-prefeitos e vereadores nos 
municípios que compõem a 50ª 
Zona Eleitoral.

Na oportunidade receberam 
a diplomação os candidatos 
eleitos nos municípios de 
Dionísio Cerqueira, Guarujá 
do Sul, Princesa e São José do 
Cedro.

A Solenidade de Diplomação 
foi conduzida pela juíza da 
Zona Eleitoral Dra. Andreia 
Cortez Guimarães Parreira, 
e contou com a presença de 
autoridades, candidatos eleitos 
e familiares.

De acordo com o Dra. 
Andreia, a diplomação marca 
o reconhecimento oficial 

dos eleitos, autorizando-os 
a assumir seus cargos no 
início de 2025. Ela ainda 
reforçou a importância de 
os eleitos trabalharem com 
responsabilidade, transparência 
e compromisso com a 
comunidade.

“A diplomação é um 
ato simbólico que marca o 
encerramento do processo 
eleitoral. Embora o Tribunal 
Regional Eleitoral, já tivesse, 
contra excedência, emitido 
esses diplomas e já fosse 
acessível aos próprios 
candidatos baixá-los, a partir 
daquele momento eles já estão 
diplomados e assim legitimados 
com direito líquido e certo 
para tomar posse no dia 1º de 
janeiro. A cerimônia reforça a 
legitimidade e a transparência 
do processo, destacando a 
manifestação ordeira e tran-
quila do povo”, destacou a Juíza 

Eleitoral.
Outro ponto importante 

do evento foi a entrega de 
homenagens aos eleitores mais 
idosos, bem como às mesárias 
que se destacaram durante o 
período eleitoral às pessoas 
com deficiência que auxiliaram 
às equipes durante o pleito 
eleitoral.

Com a diplomação, os 
eleitos agora aguardam a 
posse, marcada para o dia 1º 
de janeiro de 2025, quando 
assumirão oficialmente suas 
funções. 

A prefeita eleita em Dionísio 
Cerqueira, Bianca Maran 
Bertamoni, reafirmou seu 
compromisso com a população 
cerqueirense, garantindo que 
sua equipe trabalhará em prol 
de tornar a qualidade de vida 
no município cada vez melhor.

“Hoje é um dia de muita 
alegria para nós, queremos 
agradecer muito a Deus por 
essa oportunidade, a nossa 
população que confiou os 
seus votos. Hoje nós temos o 
sentimento de gratidão e de 
muita responsabilidade de 
continuar trabalhando firme 
pelo desenvolvimento do nosso 
município, com ética, com 
transparência e com afinco 
para que a gente traga sempre 
mais oportunidades de desen-
volvimento para nossa Dionísio 
Cerqueira”, afirmou Bianca.

Eliane Aparecida Fanton, 
prefeita eleita em Guarujá 
do Sul, destacou que já está 
com sua equipe praticamente 
formada e muito feliz em 
poder trabalhar em prol da 
população.

“Estamos muito felizes, agora 
diplomados e prontos para 
trabalhar pela nossa população 
e pelo desenvolvimento do 
nosso município. Estamos 

fazendo a transição com 
tranquilidade, ouvindo nossas 
lideranças. Na próxima semana 
vamos divulgar a nossa equipe 
de governo”, disse Eliane.

A prefeita eleita de 
Princesa, Diangele Fabiele 
Klein Marmitt, destacou que 
desde que foi eleita começou 
a trabalhar pelo município, 
cumprindo diferentes agendas 
e participando de reuniões.

“Depois das eleições já estive 
em Brasília e Florianópolis 
mantendo o contato com 
nossos representantes, 
encaminhando pedidos para 
atender a nossa população. 
Nossa equipe está em 
formação, para nos ajudar a 
dar continuidade ao desenvol-
vimento que nosso município 
tem vivido nos últimos anos, 
na gestão do prefeito Edilson. 
Quero agradecer a todos, 
desejar um Feliz Natal e um 

próspero 2025 a todos”, 
destacou Diangele.

Por sua vez o prefeito 
eleito em São José do Cedro, 
Fernando Júlio Will, que desta-
cou que receber a diplomação é 
como um coroamento de que o 
processo eleitoral aconteceu da 
melhor forma possível, e que 
os eleitos estão aptos a tomar 
posse do cargo.

“O meu compromisso e 
da minha equipe será cuidar 
das pessoas e cuidar da ci-
dade, pois temos uma grande 
responsabilidade, a de trabalhar 
com o sentimento de mudança, 
já que a população entendeu 
que este era o momento de 
fazer essa troca e nós temos 
essa responsabilidade de fazer 
mais, de fazer melhor e garantir 
qualidade de vida para a nossa 
população”, afirmou Fernando 
Will.

Diplomação é realizada pela juíza Eleitoral 
de Dionísio Cerqueira

GERAL.

Prefeitos, vice-prefeitos e vereadores foram diplomados em uma cerimônia reali-
zada na terça-feira



6 Quinta-feira, 19 de dezembro de 2024 www.jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA

Outra vez é Natal, mais uma vez é Natal, e nós 
vamos concluindo mais um ano e o Natal é sempre 
uma oportunidade maravilhosa de renovação, 
porque as pessoas chegam cansadas. De fato, nós 
chegamos cansados no fim do ano, porque o ano 
traz muitas coisas. Você viveu muito, trabalhou, 
sofreu, se alegrou. Mas agora, nesse tempo que é 
tempo de cansaço, também é tempo de renovação. 
É tempo de fazer um balanço do ano, virar a página 
e perceber o que eu posso fazer para viver bem 
no próximo ano. Mas que esse sentimento seja 
também para refletirmos, que possamos responder 
para nós mesmos o que significa o nascimento de 
Jesus. A resposta não deve ser automática, pois em 
cada ano, em cada Natal, a tua vida se renova. O 
que significa Jesus para mim? Por isso temos aqui 
um pequeno sinal, a manjedoura, onde reflete o 
nascimento que acontece a cada ano. No dia onde 
o povo pagão celebrava o Deus Sol. Mas agora o 
sol verdadeiro, o sol da justiça, é um menino que 
nasce na manjedoura frágil. Qual memória boa de 
Natal que tu tens da infância, da tua vida? Na época, 
tinha-se menos dinheiro que agora. Na verdade, era 
tudo mais difícil, né? Nós tínhamos o costume de 
colocar alimento para o burrinho do Menino Jesus, 
porque quem vinha trazer o presente não era o Papai 
Noel e sim o burrinho. E eu sempre colocava alfafa, 
porque era uma plantação que nós tínhamos lá no 
interior, que alimentava os porcos e o gado, e eu 
colocava bastante para deixar o burrinho e o menino 
Jesus bem contente com o alimento. E depois, no dia 
seguinte, na noite de Natal, nós acordávamos e estava 
o presente lá, e não tinha mais nada de alfafa. Mas 
até que um dia eu fui crescendo e eu fui percebendo 
alguns outros sinais. E aí acabou a magia, porque eu 
já virei adolescente e percebi que era tudo uma coisa 
criada pelos meus pais. Mas isso, a magia do Natal é 
essa noção também interessante de que nós tínhamos 
de ser o Menino Jesus que vinha e não o Papai Noel. 
Hoje em dia vem o Papai Noel, que muitas vezes é 
mais forte que Jesus. Mas nós temos que falar para 
as crianças que o Papai Noel vem porque Jesus 
nasceu, o Papai Noel traz o presente porque o maior 
presente é Jesus. Natal é tempo de luz, é tempo de 
esperança, é tempo de amor. A humanidade se abraça 
em nome do nosso Senhor. É Natal e Jesus vem, esse 
é o sentido. É Natal, é Jesus que vem, não é outro, 
não tem outro sentido. O sentido se amplia a partir 
desse núcleo central, por isso, você em sua casa, com 
sua família, com seus amigos, na celebração que você 
vai celebrar e participar, ali você encontra o sentido 
que é o Menino da manjedoura e o Menino de Belém 
que vem para trazer a notícia de libertação para 
todo o povo. Natal, Jesus vem, não é o presente que 
vem, presente físico que você vai ganhar. O sentido 
do presente, é o presente maior que nós recebemos 
em Jesus. Esse é o presente que de fato dá sentido à 
vida, que dá sentido à nossa aventura nesse mundo. 
Passando por Deus, a segurança, a serenidade e a 
paz interior vêm quando as coisas passam por Deus. 
Por isso, que o Natal tenha sentido, porque é Jesus 
que nasce no seu coração. Nós queremos desejar a 
você um Feliz Natal, a você e à sua família, toda a 
sua casa, os seus amigos. Que o Natal seja de fato um 
Natal de sentido e o Natal de sentido acontece agora, 
nesses dias e depois estendendo até o tempo de 
Natal, onde a gente encontra pessoas, onde a gente 
faz uma reflexão maior, onde a gente sintoniza de 
fato com a vida e com aquilo que ela pede para que a 
gente responda, com sinceridade e amor. Feliz Natal a 
vocês, as vossas famílias

Outra vez é Natal, mais 
uma vez é Natal

GERAL.

Nova proposta de lei promete mudar o 
trânsito no Brasil com multas pesadas
Nova proposta de lei promete revolucionar o trânsito no Brasil 
com multas de R$ 3 mil e suspensão da CNH por ultrapassagens 
perigosas. Saiba como isso pode mudar o comportamento dos 
motoristas

Convenhamos 
que o trânsito no 
Brasil se tornou 
algo extremamente 
complicado, um fluxo 
gigante de veículos em 
uma estrutura viária 
arcaica, pistas estreitas e 
mal sinalizadas.

O desafio cotidiano 
muitas vezes estimula 
o motorista a fazer 
manobras arriscadas, 
seja para ganhar tempo 
ou para levar vantagem 
sobre outros condutores. 
Mas, isso pode mudar. 
Duas novidades podem 
estar chegando aí: os 
radares que calculam a 
média da velocidade do 
veículo no deslocamento 
de um local ao outro, e 
uma nova proposta de lei 
que promete transformar 
o comportamento dos 
motoristas e aumentar a 
segurança nas estradas. 

Com multas elevadas 
e penalidades rigorosas, 
o projeto busca reduzir 
as ultrapassagens 
perigosas, que lideram as 
estatísticas de acidentes 
fatais no país. Mas será 
que essa iniciativa será 
suficiente para mudar a 
cultura viária brasileira?

O que propõe o 
projeto de lei?

Apresentado pelo 
deputado Clodoaldo 
Magalhães (PV-PE), 
o projeto de lei nº 
1405/24 visa modificar 
o Código de Trânsito 
Brasileiro (CTB) para 
tornar ultrapassagens 
perigosas infrações 
gravíssimas. A principal 
novidade está no rigor 
das penalidades: multa 
de R$ 3 mil e suspensão 
da Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH) por 12 
meses.

Segundo o 
parlamentar, a proposta 

busca educar e 
conscientizar motoristas 
sobre os riscos dessas 
condutas imprudentes. 
“Ultrapassagens 
perigosas representam 
um desrespeito à vida e 
devem ser tratadas com 
severidade”, afirmou 
Magalhães.

Atualmente, o CTB 
já pune ultrapassagens 
em locais proibidos, mas 
as penalidades não têm 
sido suficientes para 
conter essas práticas, que 
continuam sendo uma 
das principais causas 
de mortes no trânsito 
brasileiro.

Especialistas em 
segurança viária apontam 
que ultrapassagens 
arriscadas são comuns 
em rodovias de pista 
simples, onde a falta de 
visibilidade aumenta o 
risco de colisões frontais. 
Essas situações, muitas 
vezes realizadas em alta 
velocidade, resultam em 
impactos graves e alta 
letalidade.

Entre os exemplos 
mais frequentes de 
ultrapassagens perigosas 
estão:

• Realizar a 
manobra em faixas com 
sinalização proibitiva;

• Forçar 
ultrapassagens em 
curvas ou aclives sem 
visibilidade adequada;

• Exceder os 
limites de velocidade 
para tentar completar a 
ultrapassagem.

De acordo com o 
Departamento Nacional 
de Trânsito (Denatran), 
essas situações estão 
entre as três principais 
causas de mortes no 
trânsito. Dados do 
Observatório Nacional 
de Segurança Viária 
mostram que colisões 
frontais, frequentemente 

associadas a ultrapassa-
gens imprudentes, têm 
um índice de letalidade 
superior a 90%.

Como a nova lei 
pretende educar 
motoristas?

A proposta do 
deputado Clodoaldo 
Magalhães não se limita 
à punição. O objetivo é 
criar um efeito preventivo 
e educativo, incentivando 
os motoristas a respeitar 
as normas viárias. Para 
isso, o projeto propõe 
medidas complementares, 
como:

• Campanhas de 
conscientização para 
informar os riscos das 
ultrapassagens perigo-
sas;

• Parcerias com 
escolas e autoescolas 
para incluir educação 
viária nos currículos;

• Investimentos 
em sinalização e 
infraestrutura nas 
rodovias para reduzir 
situações de risco.

Países como Noruega 
e Suécia, conhecidos por 
suas estratégias bem-
sucedidas na redu-ção de 
acidentes, demonstram 
que legislações rigorosas 
aliadas à educação 
viária podem salvar 
vidas. O Brasil busca 
seguir esse modelo, 
adaptando as medidas às 
particularidades de sua 
malha rodoviária.

Embora a proposta 
traga expectativas 
positivas, um dos maiores 
desafios será garantir a 
fiscalização eficiente. A 
aplicação da lei depende 
de:

• Ampliação do 
monitoramento por 
radares e câmeras;

• Aumento no 
efetivo de agentes de 
trânsito;

• Uso de 
tecnologias como drones 
e sensores para flagrar 
ultrapassagens perigosas.

Conforme 
especialistas, o sucesso 
da legislação está 
diretamente relacionado 
à capacidade de 
fiscalização e à percepção 
de que as penalidades 
serão aplicadas com 
rigor.

Impactos esperados
Se aprovada, a nova 

lei tem potencial para 
promover uma verdadeira 
revolução no trânsi-to 
brasileiro. A previsão 
é de que as multas 
pesadas e a suspensão 
da CNH tenham um 
efeito dissuasivo, 
desestimulando 
ultrapassagens 
arriscadas.

Além disso, 
especialistas acreditam 
que a conscientização 
pode contribuir 
para uma mudança 
cultural, incentivando 
comportamentos 
mais responsáveis e 
respeitosos no trânsito.

No Brasil, o trânsito 
é responsável por 
cerca de 40 mil mortes 
anuais, segundo o Dena-
tran. Além do impacto 
humano, os custos sociais 
desses acidentes são 
altíssimos, abran-gendo 
tratamentos médicos, 
perda de produtividade e 
indenizações.

O projeto de lei não 
é apenas uma resposta 
às estatísticas, mas uma 
tentativa de criar um 
trânsito mais seguro e 
humanizado. Conforme 
o deputado Magalhães, 
“Cada vida salva justifica 
todos os esforços 
legislativos”, conclui o 
autor da proposta.



7          Quinta-feira, 19 de dezembro de 2024JORNAL DA FRONTEIRAwww.jornaldafronteira.com.br

Secretaria promove formatura do CMEI 
Criança Feliz
Cerca de 60 crianças comemoram a conclusão da Pré-Escola em cerimônia repleta de 
emoção e celebração de novos começos

Aconteceu na última 
semana no Centro 
Comunitário Vereador 
Gentil Bassanesi, em Bom 
Jesus do Sul, a cerimônia 
de Formatura da Pré-
Escola do Centro Munici-
pal de Educação Infantil 
Criança Feliz. 

Promovida pelo 
Departamento Municipal 
de Educação e pela 
Administração Mu-
nicipal, a cerimônia 
celebrou um marco 
na vida de mais de 60 
crianças que concluíram 
a etapa inicial de sua 
jornada educacional.

O evento contou 
com apresentações das 
crianças, que encantaram 
o público e mostraram 
o trabalho dedicado da 
equipe pedagógica.

Durante a cerimônia, 
os pequenos receberam 
seus certificados de 

conclusão, marcando 
um importante passo 
em suas vidas. A partir 
de 2025, eles seguirão 
seus estudos na Escola 
Municipal Roberto 
Mazzocatto, simbolizando 
o início de novos desafios 
e aprendizados.

A cerimônia não 
apenas celebrou a 
conquista acadêmica, 
mas também destacou 
a colaboração entre 
famílias, escola e poder 
público. 

Encerrada com alegria 
e emoção, a solenidade 
reforçou a importância da 
educação infantil como 
base para a formação 
cidadã. 

O evento contou 
com a presença de 
autoridades municipais e 
educacionais, entre elas 
o prefeito em exercício, 
Antonio Adair Rosa 

dos Santos, a Chefe 
do Departamento de 
Educação, Marilene 
Deola, a Diretora do 
Centro Municipal de 
Educação Infantil, Marzeli 
Duarte Fath, a Diretora da 

Escola Municipal Roberto 
Mazzocatto, Vânia 
Maria da Silva, além 
da Vereadora Marilene 
Schmidt e do Vereador 
Dilamar Sabi.

Com sorrisos no rosto 

e corações cheios de 
esperança, as famílias e 
amigos se despediram 
dessa etapa com 
entusiasmo, prontos para 
apoiar os pequenos em 
suas novas aventuras 

escolares. A formação foi 
um verdadeiro festival 
de felicidade, deixando 
todos ansiosos pelo que 
está por vir.

EDUCAÇÃO & CULTURA.
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Contran regulamenta circulação de tratores 
agrícolas em rodovias
Registro no Renagro será obrigatório para tratores que optarem por transitar em via pública; 
normas começam a valer em 2025

O Conselho Nacional de 
Trânsito (Contran) publicou 
uma portaria que regulamen-
ta a circulação de tratores 
agrícolas e implementos em 
vias públicas, como as rodovias. 
A portaria também estabelece 
os critérios para registro dessas 
máquinas. 

A normativa passou por 
consulta pública e segundo a 
Confederação da Agricultu-ra 
e Pecuária do Brasil (CNA), que 
participou da formulação do 
regramento, a medida “atende 
a uma antiga reivindicação 
dos produtores rurais e traz 
segurança jurídica ao setor 
agropecuário, ao regulamentar 
o trânsito de máquinas 
agrícolas em rodovias”. 

Na prática, a iniciativa 
simplifica a circulação desses 
maquinários, que antes ne-
cessitavam da Autorização 
Especial de Trânsito (AET). 
“O que estava acontecendo 
é que a falta de regulamento 
para a circulação desse 
maquinario, estava ressul-
tando em advertência, 
multa ou recolhimento dos 
equipamentos agricolas. En-
tão, essa resolução vem para 
facilitar”, destaca a assessora 
técnica da CNA, Elisangela 
Pereira Lopes.

Quais tratores podem 
circular nas rodovias?

A primeira regra para 
transitar em vias públicas 
é o registro do veículo no 
Ministé-rio da Agricultura e 
Pecuária (Mapa) pelo Registro 

Nacional de Tratores e 
Máquinas Agrícolas (Renagro). 
O documento é obrigatório 
para tratores fabricados a 
partir de 1º de janeiro de 
2016 e que vão trafegar em 
rodovias. O registro é único e 
sem custos para o proprietário, 
além disso, os veículos não 
precisam do licenciamento e do 
emplacamento, de acordo com 
a portaria. 

Para os tratores com 
fabricação anterior à data 
prevista e que atendem aos 
requisitos da norma, o registro 
é opcional. As regras que 
tratam do registro no Renagro 
estão previstas no Decreto 
11.014, de 2022.  

Outro ponto são as 
dimensões e as condições para 
esses veículos trafegarem. Os 
tratores agrícolas, com ou sem 
implementos, poderão transitar 
nas rodovias sem a necessidade 
da AET desde que:

• tenham largura de até 
3,20 metros;

• a dimensão do trator, 
com ou sem implemento, não 
podem ultrapassar ao limite da 
faixa de circulação. Também 
é permitido trafegar no 
acostamento; 

• havendo condições 
visibilidade – sem chuva ou 
neblina, só circulem no pe-
ríodo que vai do amanhecer 
ao pôr do sol e respeitando 
os períodos de restrição 
estabelecidos pelo órgão 
responsável pela via;

• em vias pavimentadas, 
só podem trafegar a uma 

distância máxima de 40 
quilômetros;

• estejam acompanhados 
de um outro veículo com no 
mínimo quatro rodas, ou seja, 
precisa ser no mínimo um 
carro. Esse veículo precisa 
estar a uma distância de até 50 
metros do trator, ter uma placa 
indicando “TRATOR ADIANTE” 
e manter o pisca alerta ligado, 
exceto quando indicar que fará 
uma manobra de mudança de 
direção;

• o proprietário 
precisa apresentar o Termo 
de Responsabilidade para 
Trânsito de Veículo Especial ao 
Renovagro.  

Para veículos com largura 
de 3,21 metros até 4,50 

metros, só poderão transitar 
em rodovias com a AET emitida 
pelo órgão de trânsito ou 
rodoviário responsável pela via. 
Tratores com largura maior que 
4,50 m ou que não tenham a 
AET, devem ser transportados 
em veículos com carroceria 
prancha ou similar. 

Outras obrigatoriedades
A norma publicada nesta 

sexta-feira, 13, também ratifica 
que o condutor precisa ter 
habilitação nas categorias C, 
D ou E para conduzir tratores 
em vias públicas. A exceção 
são os tratores de roda ou 
equipamentos automotores 
agrícolas, que podem ser 
conduzidos com habilitação na 

categoria B. 
Outra determinação é que 

não pode haver formação de 
comboio de tratores nas vias 
públicas. Quanto às multas 
e penalidades, o regramento 
prevê adoção de medidas 
que já constam no Código 
de Trânsito Brasileiro (CTB). 
Por exemplo, se o condutor 
for pego com um trator 
circulando em via pública sem 
o Renovagro, a infração se 
enquadra como gravíssima, 
com multa e apreensão do 
veículo. 

A portaria determina ainda 
que essas normas passem a 
vigorar a partir de janeiro de 
2025.

AGRO.
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Câmara de Vereadores de 
Dionísio Cerqueira 

Atividades Legislativas

Foi realizada na 
segunda-feira, dia 16, a 
36ª Sessão da Câmara de 
Vereadores de Dionísio 
Cerqueira. Nesta que 
foi a última Sessão 
Ordinária do ano foram 
apre-sentadas, discutidas 
e votadas às seguintes 
proposições.

Projetos de Lei em 
primeira votação

Projetos de Lei 
0028/24: Dispõe sobre 
abertura de crédito 
adicional suplementar 
no orçamento geral 
do Fundo Municipal 
de Saúde de Dionísio 
Cerqueira e dá outras 
providências. 

Aprovado por 
unanimidade.

Projetos de Lei 
0029/24: Cria o anexo 
XII, XIII E XIV Nº 
3.665/2006, a qual 
dispõe sobre a estrutura 
administrativa do Poder 
Executivo Municipal, 
estabelece diretrizes 
para a modernização 
administrativa e dá 
outras providências. 

Aprovado por 
unanimidade.

Indicações e 
Requerimentos

Indicação Nº 
060/2024: O Vereador 
Joelso Vicente 
Domingues de Lima 
apresenta, nos termos do 
artigo 143 do Regimento 

Interno, a presente 
Indicação ao Execu-
tivo Municipal 
solicitando que 
seja realizada a 
revitalização do 
campo de futebol 
do Bairro Três 
Fronteiras. 

Aprovado por 
unanimidade.

Requerimento 
Nº 061/2024: O 
Presidente Claudiomiro 
Pavan apresenta, nos 
termos do Regimento 
Interno, o presente 
Requerimento ao Plenário 
desta Casa de Leis 
solicitando autorização 
para que seja deslocada 
da sede desta edilidade 
a realização da Sessão 

Solene de Posse dos 
Vereadores, da Prefeita 
e do Vice-prefeito, bem 
como a realização de 
sessão extraordinária 
para eleição da Mesa 
Diretora em 1º de janeiro 
de 2025. 

Aprovado por 
unanimidade.

Sessão 

Extraordinária
Após a sessão 

ordinária foi realizada 
a 10ª Sessão 
extraordinária, quando 
foi apresentada, discutida 
e votada à seguinte 
proposição.

Projetos de Lei em 
segunda votação

Projetos de Lei 

0028/24: Dispõe sobre 
abertura de crédito 
adicional suplementar 
no orçamento geral 
do Fundo Municipal 
de Saúde de Dionísio 
Cerqueira e dá outras 
providências. 

Aprovado por 
unanimidade.

O leilão de imóveis que estava 
programado para ocorrer nesta terça-
feira, 17 de dezembro, foi adiado para a 
segunda-feira, 9 de janeiro de 2025. A 
alteração foi feita pela DGPA (Diretoria 
de Gestão Patrimonial) da Secretaria 
de Administração (SEA) e ocorrerá nas 

dependências do auditório da SEA.
O motivo para a transferência foi o 

prazo legal para publicação no Portal 
Nacional de Compras Públicas (PNCP), 
pois haverá a retirada de alguns bens 
imóveis do certame, vistas a atender 
ações de governo.

Serão leiloados 8 imóveis localizados 
nas cidades de Florianópolis, Lages, 
Tubarão e Itapema. O evento será 
conduzido pela leiloeira Auryanne 
Marques e terá início às 14h, no 
sistema híbrido, que permite a 
participação tanto presencial quanto 

online. Na manhã do mesmo dia, 
acontecerá o credenciamento dos 
interessados.

De acordo com o governo 
catarinense, os recursos arrecadados 
com o leilão serão destinados à 
liquidação de déficits previdenciários 

oriundos do Regime Próprio de 
Previdência Social do Estado de Santa 
Catarina (RPPS/SC)

Governo de Santa Catarina adia leilão de imóveis para o mês de janeiro
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MOANA 2 - 28/11/24

Horóscopo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

Tente estruturar seus projetos, buscan-
do construir uma base sólida para sua 
vida profissional e para os projetos. Suas 
ambições podem se fortalecer, o que ajuda 
com uma abordagem disciplinada, prática 
e inovadora.

TOURO
DE 21/04 A 20/05

Procure valorizar experiências que 
contribuam com o autoconhecimento. O 
momento tende a se revelar propício a 
amadurecer os interesses perante a vida 
e a aprofundar os estudos em sua área de 
atuação profissional, individualmente ou 
em grupo.

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

Tente se libertar de velhos padrões e 
busque depuração interior. Os processos 
analíticos tendem a se aprofundar, o 
que ajuda com uma tomada de postura 
estratégica frente aos objetivos, além do 
autoconhecimento.

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

O tradicional e o inovador podem se 
complementar. As relações podem vivenciar 
um momento de aprofundamento dos inte-
resses em comum, o que favorece vínculos 
maduros e o fortalecimento das parcerias 
em longo prazo.

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

Procure conciliar tradição e inovação. Um 
forte comprometimento com as responsa-
bilidades cotidianas tende a se fazer pre-
sente, o que ajuda a elevar a qualidade dos 
processos de trabalho e gerar bem-estar.

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

A fruição dos prazeres tende à sofistica-
ção, enriquecendo sua bagagem cultural. 
A relação com grupos pode ficar mais 
seletiva e foçada na qualidade das intera-
ções, o que gera um aprendizado dos mais 
relevantes.

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

Mudanças precisam ser planejadas. Sua 
postura tende a ficar comprometida com 
a qualidade da vida familiar e a superação 
dos desafios pessoais, o que contribui para 
dar estrutura ao lar e às relações desenvol-
vidas neste âmbito. 

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

Procure fazer contatos proveitosos 
aos projetos em desenvolvimento. Sua 
capacidade comunicativa pode externar 
maturidade e um apurado senso crítico, 
transmitindo confiança aos seus interlo-
cutores.

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

É fundamental desenvolver suas habili-
dades empreendedoras. Sua capacidade 
de gestão pode se mostrar eficiente nesta 
fase, o que ajuda com uma rotina organi-
zada, com uma melhor estruturação dos 
processos de trabalho e do gerenciamento 
financeiro.

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

É preciso compartilhar conhecimento com 
as pessoas de interesse e articular acordos 
sobre objetivos em comum, já que sua 
capacidade de negociação está em alta. A 
expressão pessoal tende a se fortalecer, 
transmitindo confiabilidade e competência.

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

O momento tende a favorecer a introspec-
ção como caminho de amadurecimento e 
autoaprimoramento perante os proble-
mas. Busque direcionar sua capacidade 
analítica para rever e ajustar as estratégias 
que você vem adotando em prol dos seus 
objetivos.

PEIXES
DE 20/02 A 20/03

Os vínculos fraternos podem se fortalecer 
nesta fase, gerando cumplicidade e esforços 
coletivos em prol das metas compartilha-
das. Busque valorizar experiências que 
proporcionem amadurecimento conjunto e 
expansão do pensamento.

Últimos
lançamentos

Sequência da já clássica animação 
musical da Disney, Moana 2 acompa-
nha o reencontro de Moana e Maui 
para uma nova aventura pelos mares. 
Passados três anos desde a última 
jornada marítima, um chamado de 
seus ancestrais leva a jovem polinésia 
Moana de volta para águas perigosas 
e distantes da Oceania com um grupo 
improvável de marinheiros. Com a aju-
da também do semideus Maui, ela deve 
quebrar uma maldição terrível que um 
deus cruel e com sede de poder colo-
cou sobre uma das ilhas de seu povo. 
Nessa grandiosa missão, Moana e sua 
equipe vão desbravar novos territórios 
e enfrentar velhos e novos inimigos, 
como monstros marítimos, feitiços e 
deuses do mal.

KRAvEN - O CAçADOR - 12/12/24

Em Kraven - O Caçador, acompa-
nhamos a história de origem de um 
dos vilões da franquia Homem-Ara-
nha. De origem russa, Kraven (Aaron 
Taylor-Johnson) vem de um lar crimi-
noso e de uma família de caçadores. 
Seus poderes nascem de uma força 
sobrenatural e super humana que o 
faz um oponente destemido e habi-
lidoso. A relação complexa com seu 
pai Nicolai Kravinoff (Russell Crowe) 
o leva para uma jornada de vingança 
e caos para se tornar um dos maio-
res e mais temidos caçadores de sua 
linhagem. De frente para questões fa-
miliares, Kraven mostra sua potência 
nesse spin-off.

WICKED - 21/11/24

Baseado no musical homônimo da 
Broadway, Wicked é o prelúdio da fa-
mosa história de Dorothy e do Mágico 
de Oz, onde conhecemos a história não 
contada da Bruxa Boa e da Bruxa Má 
do Oeste. Na trama, Elphaba (Cynthia 
Erivo) é uma jovem do Reino de Oz, 
mas incompreendida por causa de sua 
pele verde incomum e por ainda não 
ter descoberto seu verdadeiro poder. 
Sua rotina é tranquila e pouco inte-
ressante, mas ao iniciar seus estudos 
na Universidade de Shiz, seu destino 
encontra Glinda (Ariana Grande), uma 
jovem popular e ambiciosa, nascida em 
berço de ouro, que só quer garantir 
seus privilégios e ainda não conhece 
sua verdadeira alma.
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Idosos do Grupo XV de Novembro recebem 
cestas de Natal 
Evento festivo marcou o encerramento das atividades do ano, com confraterniza-
ção e entrega de presentes aos participantes

Na última semana, o 
Grupo de Idosos da XV de 
Novembro de Bom Jesus do 
Sul realizou o encerramento 
de suas atividades de 2024 
com uma linda confraterniza-
ção. O evento, que aconteceu 
no pavilhão da comunidade, 
contou com a presença de 
mais de 100 participantes e 
autoridades locais.

A tarde foi marcada por 
muita animação, com um 
delicioso lanche e a presença 
do Grupo Melodia, que garantiu 
o clima festivo. 

Ao final, cada idoso recebeu 
uma cesta de Natal contendo 
um chester, uma caixa de 
bombons, um panetone e um 
pêssego enlatado, como gesto 
de carinho e gratidão.

A Administração Municipal 

de Bom Jesus do Sul expressou 
sua satisfação com o evento 
e agradeceu a todos que 
contribuíram para tornar o dia 
especial para os idosos. 

A mensagem final foi de 
votos de um Feliz Natal e 
próspero Ano Novo, com o 
com-promisso de continuar 
trabalhando pelo bem-estar da 
população em 2025.

Participaram do evento o 
prefeito em exercício, Antonio 
Adair Rosa dos Santos, a 
secretária da Família, Lorizete 
Surdi, a coordenadora do 
CRAS, Carina Donini Ruppel, 
e a coordenadora dos grupos 
de idosos, Soeli Dias, além dos 
vereadores Dilamar Sabi, José 
Orceli Mendonça e Nilto Luiz 
Soares. Também participaram 
integrantes da Assistência Social e Agentes de Saúde.

EDUCAÇÃO & CULTURA.

38 alunos participam de 
formatura do pré-escolar 
em Princesa
A cerimônia de formatura aconteceu no 
auditório da EPM Renascer

Na última sexta-
feira, dia 13, foi uma 
noite especial para 38 
crianças que celebra-
ram a conclusão do 
pré-escolar. A cerimônia 
de formatura aconteceu 
no auditório da EPM 
Renascer, e foi marcada 
por sorrisos, emoção 
e muitos momentos 
inesquecíveis para os 
pequenos formandos e 
suas famílias.

Teve o juramento, 
mas o momento mais 
aguardado foi a entrega 
dos certificados. Cada 
criança se posicionou em 
local de destaque, para 
receber seu certificado de 
conclusão do pré-escolar, 
simbolizando o primeiro 
de muitos passos na 

jornada educacional. 
Pais, avós e amigos 

assistiram com orgulho 
seus pequenos. 

Os formandos 
ainda realizaram duas 
apresentações musicais, 
que emocionaram todos 
os presentes. 

O Prefeito Edilson 
Volkweis, ao fazer uso 
da palavra, destacou que 
as expectativas para o 
futuro destas crianças 
são grandes, e que a 
formatura do pré-escolar 
é apenas o começo de 
uma longa e promissora 
jornada acadêmica. 

Ele aproveitou para 
destacar a evolução do 
ensino na rede municipal, 
dos desafios, e de quanto 
é grato pela oportunidade 

de fazer parte da 
comunidade escolar.

A Vice-prefeita 
Diangele Marmitt, 
igualmente destacou a 
caminhada escolar dos 
formandos, parabenizou 
as famílias, direção, 
professores, e demais 
funcionários do 
educandário. 

A prefeita eleita, se 
comprometeu em manter 
e ampliar a qualidade do 
ensino na rede municipal. 

Agora, os 38 
formandos seguirão para 
o ensino fundamental 
com novas habilidades, 
amizades e muitas 
histórias para contar.

“A felicidade pode ser encontrada mesmo nos momentos 
mais sombrios, se alguém se lembrar de acender a luz.” – Albus 

Dumbledore, em Harry Potter e o Prisioneiro de Azkaban.
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GERAL.

Princesenses lotam ginásio durante apresentações 
da Noite Cultural
Evento aconteceu na última quinta-feira, dia 12, no ginásio da escola Antenor Nascentes

A população de Princesa 
lotou as arquibancadas do 
ginásio da escola Antenor 
Nascentes, na noite da última 
quinta-feira, dia 12, para 
acompanhar as apresentações 
da Noite Cultural 2024. 

Escolas, entidades e diversos 
grupos formados no município 

proporcionaram momentos de 
magia e emoção durante as 
apresentações. 

Da dança ao canto, da 
encenação aos rasantes dos 
patins. Ao som de tarantelas 
italianas e da dança germânica 
alemã. Do sertanejo ao gaúcho. 
Tudo sob os olha-res atentos da 

comunidade. 
E assim, sob sorrisos e 

aplausos, a noite seguiu 
memorável, vivida e 
compartilhada por todos os 
presentes. 

“A Noite Cultural é uma 
oportunidade incrível para 
celebrarmos o talento dos nos-

sos jovens e a união da nossa 
comunidade. Eventos como 
este fortalecem nossos laços 
e valorizam a cultura local”, 
destacou o prefeito Edilson 
Volkweis.

A Noite Cultural não 
apenas destacou o talento dos 
participantes, mas também 

reforçou o espírito comunitário 
de Princesa, tornando-se 
uma experiência de alegria, 
deixando uma marca positiva 
na comunidade.
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Receita de
Peru recheado perfeito para o Natal

CULINÁRIA

Aqui vai uma deliciosa receita de Peru 
de Natal Recheado para você prepa-
rar na ceia de fim de ano. O prato é 
saboroso, suculento e perfeito para 
impressionar seus convidados!

INGREDIENTES PARA O PERU

- 1 peru (cerca de 4 a 5 kg)

- 3 dentes de alho picados

- 1 cebola grande picada

- 2 folhas de louro

- 1 xícara de vinho branco seco

- 1 xícara de suco de laranja

- 1/4 de xícara de azeite de oliva

- Sal e pimenta-do-reino a gosto

- 1 colher de chá de tomilho

- 1 colher de chá de alecrim (opcional)

- 1 colher de sopa de mel (opcional 
para um toque adocicado)
 
- 2 colheres de sopa de manteiga 
derretida

PARA O RECHEIO

- 2 xícaras de pão amanhecido cortado 
em cubos pequenos

- 1 cenoura ralada

- 1 maçã verde picada em cubos pe-

quenos

- 1/2 xícara de nozes ou castanhas 
picadas

- 1/2 xícara de uvas passas (opcional)

- 1 cebola pequena picada

- 2 dentes de alho picados

- 1 colher de sopa de azeite de oliva

- 1/2 xícara de caldo de galinha

- Sal e pimenta-do-reino a gosto

- 1/4 de xícara de salsinha picada

MODO DE PREPARO

1. Preparando o Peru: 
Preaqueça o forno a 180°C. 
Lave bem o peru e seque com papel 
toalha. 
Em uma tigela, misture o vinho bran-
co, o suco de laranja, o azeite de oliva, 
o alho picado, a cebola, as folhas de 
louro, o tomilho, o alecrim e o sal e a 
pimenta-do-reino a gosto. 
Coloque o peru em uma assadeira 
grande e regue-o com a marinada. 
Deixe marinar por pelo menos 2 horas 
(ou de preferência de um dia para o 
outro na geladeira). 
Durante o preparo, regue o peru com 
a marinada a cada 30 minutos para 
mantê-lo bem úmido e saboroso.

2. Preparando o Recheio: 
Em uma panela, aqueça o azeite de 
oliva e refogue a cebola e o alho até 
que fiquem macios. 
Adicione a cenoura ralada, a maçã 

picada, as nozes (ou castanhas), e as 
uvas passas (se for usar). Cozinhe por 
5-7 minutos, mexendo ocasionalmen-
te. 
Acrescente o pão cortado em cubos e 
misture bem. 
Adicione o caldo de galinha e misture 
até que o pão absorva o líquido e fique 
um pouco úmido. Tempere com sal e 
pimenta a gosto. 
Finalize com a salsinha picada e reser-
ve.

3. Recheando o Peru: 
Recheie o interior do peru com a mis-
tura do recheio. 
Feche a abertura do peru com pali-
tos de dente ou costure com linha de 
cozinha para manter o recheio dentro 
durante o cozimento.

4. Assando o Peru: 
Passe a manteiga derretida sobre o 
peru, para garantir que 
a pele fique dourada e 
crocante. 
Cubra a assadeira com 
papel alumínio e asse por 
cerca de 2 horas. Após 
esse tempo, retire o 
papel alumínio e conti-
nue assando por mais 1 
hora ou até que o peru 
esteja dourado e cozido 
por dentro. A carne deve 
atingir uma temperatura 
interna de 75°C. 
Durante o tempo de 
assado, regue o peru com 
o caldo da assadeira para 
manter a carne suculen-
ta.

5. Finalizando: 

Retire o peru do forno e deixe des-
cansar por 10-15 minutos antes de 
cortar. Isso ajuda a manter a carne 
mais suculenta. 
Sirva o peru acompanhado de arroz 
à grega, batatas assadas e uma boa 
salada, ou outros acompanhamentos 
de sua preferência.

DICAS: 
Para garantir que o recheio fique bem 
cozido, você pode cobrir o peru com 
papel alumínio no início e retirar o 
papel para dourar na última hora. 
Caso o recheio sobre, você pode ser-
vi-lo como acompanhamento, assando
-o separadamente. 
Este peru de Natal recheado fica ma-
ravilhoso, macio e repleto de sabores 
que combinam perfeitamente com as 
festividades!
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ESPORTES.

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL
CÂMARA MUNICIPAL DE vEREADORES

Esporte Clube Ouro Verde de SJCedro conquista 
o título do municipal de futebol de campo
Campeão vence o Esporte Clube Nova América na final e leva a edição 2024 do 
Campeonato Municipal de Futebol de Campo

EXTRATO DE CONTRATO ADMINISTRATIVO
Contrato Nº:  012/2024
Contratante:  CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL - PR
Contratada.:  A C FREIBERGER
CNPJ nº 10.409.773/0001-80
Valor......:  R$  605,00 (seiscentos e cinco reais). 
Vigência...:  Início: 18/12/2024 Término: 17/12/2025
Licitação..:  Dispensa por Justificativa/valor  Nº.:  DL 19/2024
Recursos...:   Dotação:  33.90.39.00.00  –  Outros  Serviços  de  Terceiros  –  Pessoa
Jurídica;        FONTE 1001
Objeto.....:  CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA NA PRESTAÇÃO DE
SERVIÇO DE EMISSÃO DE CERTIFICADO DIGITAL DO TIPO A1, NO FORMATO
DE  ARQUIVO  DIGITAL,  PARA  A  CÂMARA  DE  VEREADORES  (CNPJ),
SERVIDORES  E  VEREADOR  (CPF)  QUE  FARÃO  USO  NAS  ATIVIDADES
ADMINISTRATIVAS DA CÂMARA DE VEREADORES DE FLOR DA SERRA DO SUL.
Nelson Aloisio Kunsler
PRESIDENTE
Flor da Serra do Sul, 18/12/2024 

EXTRATO DE DISTRATO DE ATA DE REGISTRO DE PREÇOS

ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº 001/2024
Processo Administrativo n° 02/2024 – Dispensa de Licitação nº 02/2024.
Contratante:  CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL - PR
Contratada:  MOACIR PERONDI JUNIOR – MERCADO PERONDI
Objeto: Registro de preços visando o fornecimento de itens de copa e cozinha
e suprimentos alimentícios básicos para atender às necessidades operacionais
da Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul.
Rescisão/distrato: Amigável, por acordo entre as partes, reduzido a termo no
processo e conveniente ao Legislativo. 
Data do Distrato: 18 de dezembro de 2024. 
Fundamento: Art. 138, II da Lei n° 14.133/2021. 

Nelson Aloisio Kunsler
Presidente

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL
CÂMARA MUNICIPAL DE vEREADORES

EXTRATO DE DISTRATO DE ATA DE REGISTRO DE PREÇOS

ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº 003/2024
Processo Administrativo n° 03/2024 – Dispensa de Licitação nº 03/2024.
Contratante:  CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL - PR
Contratada:  MOACIR PERONDI JUNIOR – MERCADO PERONDI
Objeto: Registro de Preços para a aquisição de itens de higiene e limpeza para
a Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul.
Rescisão/distrato: Amigável, por acordo entre as partes, reduzido a termo no
processo e conveniente ao Legislativo. 
Data do Distrato: 18 de dezembro de 2024. 
Fundamento: Art. 138, II da Lei n° 14.133/2021. 

Nelson Aloisio Kunsler
Presidente

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL
CÂMARA MUNICIPAL DE vEREADORES

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
PROCESSO LICITATÓRIO N° 20/2024
DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 19/2024

Eu Nelson Aloisio Kunsler, Presidente da Câmara de Vereadores de Flor da Serra
do Sul, Estado do Paraná, no uso das atribuições legais que me são conferidas por
Lei,  e  de  conformidade  com o  dispositivo  na  Lei  Federal  14.133  e  Resolução  n°
12/2023,

TORNO PÚBLICO

Para conhecimento de todos interessados que fica AJUDICADA e HOMOLOGADA a
DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 19/2024, da(s) empresa(s) abaixo:

OBJETO:  CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA NA PRESTAÇÃO DE
SERVIÇO DE EMISSÃO DE CERTIFICADO DIGITAL DO TIPO A1, NO FORMATO
DE  ARQUIVO  DIGITAL,  PARA  A  CÂMARA  DE  VEREADORES  (CNPJ),
SERVIDORES  E  VEREADOR  (CPF)  QUE  FARÃO  USO  NAS  ATIVIDADES
ADMINISTRATIVAS DA CÂMARA DE VEREADORES DE FLOR DA SERRA DO
SUL.

LOTE 01 – CERTIFICADOS DIGITAIS
Razão Social: A C FREIBERGER  -  CNPJ nº 10.409.773/0001-80

Item Descrição Unid.
Preço

Estimado
Unitário

Qtde
prevista

Valor
Estimado

Total

01 Arquivo de certificado digital e-CNPJ 
A1, com vigência de 12 meses

Unid. R$
200,00

01 R$
200,00

02 Arquivo de certificado digital e-CPF A1,
com vigência de 12 meses.

Unid. R$
135,00

03 R$
405,00

Total Global/lote
estimado ............................................................................

R$
605,00

a) Data da Homologação e Adjudicação: 17 de dezembro de 2024. 
b) Valor Total: R$ 605,00 (seiscentos e cinco reais). 
c) Vigência: de 18 de dezembro de 2024 a 17 de dezembro de 2025.

Flor da Serra do Sul/PR, 17 de dezembro de 2024.

NELSON ALOISIO KUNSLER
PRESIDENTE

No último domingo, 
15 de dezembro, a 
comunidade de Linha 
Imperatriz foi palco das 
emocionantes partidas 
finais do Campeonato 
Municipal de Futebol 
de Campo de São José 
do Cedro, categoria 
principal. O Esporte 
Clube Ouro Verde 
sagrou-se campeão após 
um duelo equilibrado 
com o Esporte Clube 
Nova América na grande 
final.

A disputa pelo terceiro 
lugar também foi 
marcada por reviravoltas. 
A Associação Esportiva 
São Domingos, que 
havia perdido o jogo de 

ida por 4x2, conseguiu 
reverter o placar ao 
vencer o Flamengo por 
4x1. Com o agregado de 
6x5, a equipe garantiu 
a medalha de bronze do 
campeonato.

Na final, o Esporte 
Clube Ouro Verde e o 
Esporte Clube Nova 
América protagoniza-
ram uma partida intensa, 
com o Ouro Verde 
empatando em 1x1 após 
estar em desvantagem 
durante quase toda a 
partida. Com o empate 
e a vantagem conquis-
tada no jogo de ida, o 
Ouro Verde se consagrou 
campeão da edição 
2024 do Campeonato 

Municipal de Futebol de 
Campo de São José do 
Cedro.

Além da premiação 
para os primeiros 
colocados, o 
Departamento de 
Esportes, em parceria 
com as emissoras 
de rádio, realizou a 
escolha dos melhores 
jogadores por posição. 
Dentre os escolhidos, 
Dioni Clei Santolin, do 
Ouro Verde, foi eleito o 
melhor goleiro, enquanto 
João Mateus Barbosa 
Morinelli, também do 
Ouro Verde, se destacou 
como o melhor atacante.

Premiação Final:

1º Lugar: Esporte 
Clube Ouro Verde – 
Troféu, medalhas e R$ 
3.030,00

2º Lugar: Esporte 
Clube Nova América – 
Troféu, medalhas e R$ 
2.112,00

3º Lugar: Associação 
Esportiva São Domingos 
– Troféu, medalhas e R$ 
912,00

4º Lugar: Esporte 
Clube Flamengo – 
Medalhas

Destaques 
Individuais:

Goleador: Éderson 
Michel Salla (São 
Domingos) – 10 gols

Goleiro Menos Vazado: 

Diego Dossiati (E.C. 
Realeza) – 5 gols sofridos

Equipe Mais 
Disciplinada: Esporte 
Clube Nova América – 
Troféu e R$ 60,00

Com o encerramento 
da edição 2024, 
o Campeonato 
Municipal de Futebol 
de Campo de São José 

do Cedro reforçou o 
espírito esportivo e a 
competitividade entre 
as equipes locais, sendo 
uma importante vitrine 
para os talentos da 
região.

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL
CÂMARA MUNICIPAL DE vEREADORES

Santa Catarina vai ser pioneira na 
elaboração de um banco de dados sobre 
pessoas com autismo. A Assembleia 
Legislativa assinou, na tarde desta terça-
feira (17), um termo de cooperação com 
a Associação Catarinense das Fundações 
Educacionais (Acafe) e instituições do 
terceiro setor, como a Associação dos 
Pais e Amigos dos Excepcionais (Apae) e 
a Associação de Amigos do Autista (Ama), 
para a criação de um censo com a intenção 
de mapear pessoas com autismo no estado.

Na prática, o banco de dados será 
operacionalizado pela Acafe, que vai 
desenvolver a plataforma responsável pela 
classificação desta parcela da população. 
Os dados serão utilizados para que se 
possa estabelecer programas e ações para 
atendimento da pessoa com Transtorno 

do Espectro Autista (TEA) nos serviços de 
saúde, escolas e organização da sociedade 
em geral.

Na análise da presidente da Acafe, 
Luciane Ceretta, o banco de dados 
possibilitará que o poder público trace 
um perfil das necessidades das pessoas 
com autismo no estado. “A partir daí será 
possível conhecer pormenorizadamente 
esta população, qual a classificação dessas 
pessoas e quais as necessidades delas. 
Para, então, apoiar a realização de políticas 
públicas, quer seja pela Assembleia 
Legislativa, quer seja pelo governo do 
Estado para atender essas pessoas que hoje 
são um quantitativo bem significativo.”

O coordenador da Frente Parlamentar 
em Defesa das Pessoas com Transtorno do 
Espectro Autista na Alesc, deputado Pepê 

Collaço (PP), defendeu a assinatura do 
Termo de Cooperação, que faz parte de um 
trabalho consistente do Parlamento estadual 
em defesa dessas pessoas. “Foi estabelecido 
um censo específico para isso. Esse censo 
vai ter uma amplitude que vai dar mais do 
que o número de autistas. Nele vão estar 
todas as deficiências do estado em termos 
de prestação de serviços. Esse rico material 
vai auxiliar na discussão de leis inclusivas. 
Hoje é um marco para o nosso estado”.

Para a presidente da Federação das Amas 
de Santa Catarina, Cátia Pulnhagen, o termo 
vem trazer melhorias para pessoas com 
autismo e suas famílias. “A gente está muito 
feliz, é algo muito almejado pelas Amas de 
Santa Catarina.

Alesc assina termo de cooperação para criar base de dados de pessoas com TEA no estado
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Realizada a formatura do CMEI 
Criança Feliz

Promovida pelo Departamento Municipal de Educação e pela Administração 
Municipal, a cerimônia celebrou um marco na vida de mais de 60 crianças que con-
cluíram a etapa inicial de sua jornada educacional.
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Prêmio Mecenas da 
Inovação homenageia 16 
pessoas de destaque na 

área no Paraná

Municípios do Paraná 
alcançam melhor índice 
de qualidade de vida da 

história

Eleitos de Flor da Serra do Sul são 
diplomados

Aconteceu na manhã de segunda-feira, dia 16 de dezembro, no auditório da Câ-
mara de Vereadores de Flor da Serra do Sul, a solenidade de diplomação dos eleitos 
no município.
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Governo do Estado lança 
o Safra Garantida SC 

com R$ 84 milhões em 
investimentos 


